

Lunes 30 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166539> Insta el gremio bursátil a concretar las reformas Isabel Mayoral Jiménez El gremio bursátil urgió a los actores políticos del país llegar a consensos, para lograr lo más rápido posible las reformas estructurales que permitan acelerar el ritmo de crecimiento de la economía mexicana. De esta forma se podrá generar empleo y disminuir gradualmente los niveles de pobreza en el país. De no resolverse este punto, el tema de la gobernabilidad seguirá siendo un factor permanente en los próximos años. Además, las reformas estructurales son pieza clave para detonar al mercado de valores, porque permitirían que los inversionistas puedan sumarse a los grandes proyectos que necesita México. Países como Brasil, en cuyo mercado de valores cotizan la petrolera Petrobras y las empresas de energía, han logrado tener una bolsa fuerte. Si esas compañías cotizaran en el mercado mexicano, crecería de forma importante.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166540> Ley del Mercado de Valores, un éxito (Isabel Mayoral Jiménez) El presidente de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), Gonzalo Rojas, asegura que a la Ley del Mercado de Valores no hay que cambiarla. Desde que salió ya fue exitosa, y tanto que el Banco Mundial subió a México cien escalones en términos de prácticas de gobierno corporativo y "hay que darle su tiempo". Respecto al amparo que interpusieron las empresas del Grupo Azteca en contra de la ley, Rojas señala que "no es nuestro tema. Nuestro tema era su creación junto con la autoridad, aportar lo que nosotros consideramos que era importante y la impulsamos para que fuera aprobada. "Todos la apoyaron y no hay derecho a decir que la ley no es exitosa, cuando los resultados se dieron hace unos días. Será mucho más aprovechable en la medida en que las empresas sepan utilizar las ventajas que les da la ley con estos instrumentos y, en la medida en que puedan aprovecharlo, el rendimiento, de alguna manera, podrá ser mucho mayor".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166684> Estratégico, fortalecer el mercado interno: Carstens Felipe Gazcón - enviado / Esther Herrera - Finsat MONTERREY, NL, 29 de octubre.- Agustín Carstens, coordinador del equipo económico de Felipe Calderón, afirmó que en la estrategia económica del próximo gobierno se fortalecerá el mercado interno, para dotar al país de mayor independencia del ciclo económico de Estados Unidos. Por ello, se dará prioridad a tres sectores que pueden crear rápidamente empleo, combatir la pobreza y equilibrar el desarrollo regional: vivienda, turismo e infraestructura. Al participar en la cumbre de negocios en esta ciudad, añadió que la próxima administración buscará elevar la penetración del sector financiero en la economía y aumentar la recaudación fiscal para dotar de ingresos al gobierno, pues argumentó que nuestro país tiene el segundo nivel más bajo de captación de impuestos de América Latina, después de Guatemala. Indicó que también se impulsará la banca de desarrollo en la economía y una mayor complementación de ésta con las instituciones financieras privadas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166685> Bancomext tendrá utilidades por mil 200 mdd Felipe Gazcón - enviado / Esther Herrera / Jonathan Tapia - Finsat MONTERREY, NL, 29 de octubre.- El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) registrará una utilidad de 800 millones a mil 200 millones de dólares en 2006, que sería el primer resultado positivo luego de pérdidas durante los últimos diez años, afirmó Héctor Reyes Retana. El director del Bancomext expuso que las cifras podrían variar, dependiendo de los montos que lleguen a recuperarse de las deudas que la institución está cobrando. "Si nos encontramos más dinero de lo que nos deben por ahí y que estamos cobrando, las utilidades suben. Llevamos cobrados 41 millones de dólares", agregó al término de su participación en México Cumbre de Negocios 2006, la cual reunió en esta ciudad a los principales empresarios del país. En términos netos, restando lo que el banco gasta en promoción, por la cual no recibe recursos del gobierno, sus utilidades netas se ubicarían en unos 700 u 800 millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166706>

De avanzada, regulación del sistema financiero Isabel Mayoral Jiménez No sólo reconoce la realidad mexicana, sino que va acorde y es consistente con las mejores prácticas internacionales. El reto hacia adelante es seguir trabajando más en la supervisión que en la regulación de los mercados e intermediarios, ya que a un mes de que concluya el sexenio, aún quedan muchos temas pendientes. En el caso del mercado de valores, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) está próxima a someter al Congreso modificaciones a la Ley de Sociedades de Inversión, que orienten de mejor manera a los clientes que adquieren las acciones de estos fondos, desde saber cómo se clasifican hasta en qué tipos de riesgos incurren. Otro punto relevante en la agenda es contar con mecanismos mucho más efectivos y a distintos niveles de todos los usuarios de los servicios financieros, para exigir sus derechos y hacerse oír de manera más rápida y efectiva entre las autoridades. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>

En riesgo, reserva petrolera de México en la frontera Margarita Palma Gutiérrez Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene dos años para concretar un esquema de alianza con empresas privadas para explotar el yacimiento petrolero transfronterizo denominado "Perdido", localizado en el mar y que comparte con Estados Unidos. De lo contrario el hidrocarburo mexicano será parte de las reservas de crudo de la transnacional Shell, que recientemente inició la perforación de un pozo exploratorio en esa región. Perdido tiene tres mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente, de los cuales el 89 por ciento está en territorio mexicano. Para extraerlos se deben instalar pozos a dos mil metros de profundidad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166656> La industria cementera, por una definición en materia energética Lizbeth Pasillas La empresa cementera Holcim Apasco, la segunda de mayor venta en México, espera cerrar este año con un crecimiento en sus ventas de entre 6 y 7 por ciento, pero al igual que el resto de la industria, se enfrenta al reto de la indefinición que hay en México en el mercado de los energéticos a largo plazo. Pierre A.

Froidevaux, director general de Holcim Apasco, comentó en entrevista que los costos de la industria del cemento y el concreto premezclado están muy relacionados con el sector energético, del cual dependen en buena medida. La industria cementera es altamente demandante de electricidad, coque y gas natural, si bien muchas empresas, como Holcim Apasco, han logrado diversificar sus fuentes de energía, quemando, por ejemplo, llantas usadas, entre otros.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166675> Preparan panistas propuesta de reforma energética

Ivette Saldaña El exdirector de Pemex Refinación y ahora senador del PAN, Juan Bueno Torio, aseguró que los legisladores de su partido ya trabajan en una propuesta de reforma energética que daría a Petróleos Mexicanos, Comisión Federal de Electricidad y Luz y Fuerza del Centro un régimen fiscal adecuado que les permita capitalizarse. En esa propuesta no se habla, sin embargo, de un necesario cambio constitucional, ya que se hará "lo que tenga que hacerse, con cambios constitucionales o no, todo se hará con el consenso del Ejecutivo, diputados y senadores". El exfuncionario añadió que esperarán a conocer la propuesta del próximo mandatario y los proyectos de los demás grupos parlamentarios, a fin de llegar a consensos en materia energética. Bueno Torio, ahora integrante de la Comisión de Energía del Senado, dijo hay áreas en las que puede permitirse una mayor intervención del capital privado sin que se requieran cambios constitucionales, como en almacenamiento, transporte de gas natural y en actividades que tengan que ver con agregar valor a los hidrocarburos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Reclama la IP condiciones propicias para invertir Isabel Becerril El sector privado advirtió que mientras en México no exista un Estado de derecho que brinde seguridad física, jurídica y patrimonial, no habrá las condiciones necesarias para invertir en nuestro territorio. José Luis Barraza González, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), explicó que la falta de Estado de derecho provoca incertidumbre, que es el peor enemigo de los dueños del capital nacionales y extranjeros. En entrevista, el líder la cúpula de cúpulas expuso que su gremio requiere de tres aspectos concretos para invertir en el país: Estado de derecho, estabilidad macroeconómica y la modernización de la economía en las áreas laboral, energética y fiscal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166698> México, poco atractivo para el capital: González Sada Isabel Becerril Ricardo González Sada exigió al próximo gobierno, una vez que empiece a operar, la aplicación inmediata de estrategias y acciones firmes para impulsar el crecimiento, disminuir la pobreza y la desigualdad, y establecer un sistema educativo moderno, pero al mismo tiempo mantener la estabilidad económica. El nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que la administración federal no debe estar satisfecha de los logros obtenidos hasta hoy, como haber mantenido la estabilidad macroeconómica, porque sus beneficios siguen sin aterrizar a la microeconomía. Además, hasta ahora los gobiernos no han sido capaces de garantizar la seguridad física y del patrimonio de sus ciudadanos. Los emprendedores no cuentan con las condiciones propicias para seguir invirtiendo no sólo en el fortalecimiento de sus empresas, sino para crear más.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166699> "Margen de negociación" en la reforma laboral Guadalupe Cadena El proyecto de reforma laboral de 2002 será retomado en la presente legislatura, pero no necesariamente aprobado en todos sus términos. Tomás del Toro del Villar y Carlos Aceves del Olmo, presidentes de las comisiones del Trabajo de la Cámara de Diputados y del Senado de la República, manifestaron que la iniciativa de ley contiene elementos positivos, pero otros son perfectibles, por lo que existe margen para negociar. Entrevistados por separado, admitieron que se anticipa un álgido proceso de conversaciones por las diferencias de opinión de las fracciones partidistas, aunque coincidieron en que se requiere actualizar la Ley Federal del Trabajo (LFT) a la realidad del país. Luego de que ambas comisiones fueron formalmente instaladas, se declararon listas para entrar en materia.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166704> En etapa final, el acuerdo de "acumulación de origen" Ivette Saldaña Lunes, 30 de octubre de 2006 A un mes de que concluya la administración foxista, aún no se concluye el acuerdo de "acumulación de origen", que permitirá a México y a países centroamericanos trabajar en conjunto para ensamblar prendas de vestir que serán exportadas a Estados Unidos en condiciones preferenciales. Todavía existe la posibilidad de que la próxima semana se reúnan representantes de los gobiernos mexicano, estadounidense y de los países de Centroamérica para determinar los mecanismos de asignación de la cuota, la distribución que se hará de las cuotas, la mecánica aduanal, certificados de origen, cuantificación de las exportaciones e importaciones, entre otros puntos que son indispensables para que entre en vigor el acuerdo de acumulación de origen de la cadena textil-confección.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166705> Freno al contrabando y a la piratería en el sector textil Silvia Arzate / Finsat PUERTO VALLARTA, Jal., 29 de octubre.- Mañana se publicará el Decreto para el Fomento de la Industria Maquiladora, Manufacturera y de Servicios de Exportación, que blindará a la industria textil contra el contrabando y la piratería, y evitará la evasión fiscal por el mal uso que algunos empresarios venían haciendo de los Pitex. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, añadió que luego de cinco años de trabajos se pudo concretar ese ordenamiento, que permitirá el fomento, simplificación y uso de controles electrónicos para verificar la información. Así, los emprendedores que estén bajo el amparo del Programa de Importación Temporal para la Exportación (Pitex), al adquirir telas del exterior deberán exportar en determinado tiempo, y en cuanto se detecte que no lo hacen, automáticamente se les suspenderá el programa. "Anteriormente, malos empresarios compraban telas a otros países sin pago de impuestos, y en lugar de convertirlas en ropa, las revendían y después se desaparecían del domicilio; eran compañías virtuales."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Sector minero, el más redituable en la BMV Aumentan inversiones privadas; la cantidad de intermediarios financieros en este sector pasó de 4 a 67 durante el actual sexenio. El incremento en la demanda de metales y minerales en el mundo, propició un alza en los precios internacionales del sector durante los últimos tres años, generando un alto rendimiento de las firmas mineras mexicanas. Los precios de sus acciones crecieron 53 por ciento en promedio en el periodo enero-octubre. Esta rentabilidad es la más alta que se observa de todos los sectores productivos que operan en la Bolsa Mexicana de Valores. El rendimiento que actualmente ofrece la minería mexicana ha impulsado la participación de más inversionistas y de más intermediarios financieros en el sector.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166627> Experimentó la economía de EU su menor expansión en tres años; creció 1.6% el PIB en el tercer trimestre Efraín Hilario La economía estadounidense experimentó su menor ritmo de expansión en tres años durante el tercer trimestre, frenada por el enfriamiento del mercado inmobiliario y por el incremento a niveles históricos del déficit comercial. El Departamento de Comercio informó el viernes que el Producto

Interno Bruto (PIB) creció 1.6 por ciento en julio-septiembre, una fuerte desaceleración frente al crecimiento de 2.6 por ciento del segundo trimestre; los analistas esperaban expansión de 2.2 por ciento. Los mercados accionarios de Nueva York y el dólar extendieron sus pérdidas tras el informe; los títulos del Tesoro avanzaron. Es la primera estimación gubernamental sobre resultados de la economía para un tercer trimestre, y se revisará en dos ocasiones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166628>El petróleo se estabilizó sobre 60 dpb en NY, luego de la amenaza de ataque a un puerto petrolero de AS Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo cerraron estables sobre 60 dólares por barril en el mercado de Nueva York, en una sesión volátil por las noticias de un posible ataque de insurgentes al mayor puerto petrolero del mundo en Arabia Saudita. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre ganó 39 centavos de dólar, es decir, 0.70 por ciento, para colocarse en 60.76 dólares por barril. En la última semana el precio del hidrocarburo registró una ganancia de 2.4 por ciento, en gran medida beneficiados por factores especulativos. La cotización del petróleo, que se encuentra 0.2 por ciento por debajo del mismo precio de hace un año, se ha desplomado 23 por ciento desde que marcó su récord de 78.40 dólares el 14 de julio. La amenaza de un ataque al principal puerto saudita mantuvo nerviosos a los participantes del mercado respecto a sus posiciones al descubierto durante el fin de semana. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166630>El maíz comercializado en Chicago extiende ganancias a máximo de 30 meses Efraín Hilario El bushel del maíz comercializado en el Chicago Board of Trade (CBOT) extendió el viernes su rally a máximos de 30 meses, apoyado en la demanda satisfactoria del grano por parte de los sectores exportador, ganadero y productor de etanol. El contrato del bushel para entrega en diciembre avanzó 5.50 centavos de dólar, o variación porcentual de 1.68, para cerrar en 3.3250 dólares. En los primeros minutos de la sesión, el convenio alcanzó los 3.3525 dólares, su precio más alto desde el 12 de abril de 2004. Los precios del cereal aumentaron 6.2 por ciento en esta semana y acumulan una utilidad de 26 por ciento en lo que va del mes, para ampliar su rendimiento anual en 56 por ciento. El Departamento de Agricultura informó el jueves la venta de 270 mil toneladas métricas. Las exportaciones en el ciclo anual que inició hasta septiembre suman 18.8 millones de toneladas, un incremento de 40 por ciento con relación a las ventas registradas en el mismo periodo de hace un año. El Reforma <http://www.reforma.com/internacional/articulo/702516/México> y Canadá, socios estratégicos Eric Farnsworth y Rubén Olmos En su segunda gira internacional el Presidente electo revisó de manera detallada temas fundamentales de la agenda bilateral, y planteó su intención de reanudar las discusiones en torno a la construcción de una Comunidad de América del Norte tal y como lo ha manifestado en su propuesta de política exterior para los primeros 100 días de gobierno. La visita del Presidente electo a la capital canadiense se llevó a cabo en un momento oportuno y por demás estratégico. Su encuentro con el Primer Ministro canadiense Stephen Harper, así como con líderes de los tres partidos de oposición y empresarios, coincidió con la celebración esta misma semana de la XIV Reunión de la Comisión Interparlamentaria entre ambos países, además de la que sostuvieron los funcionarios que dirigen los grupos de trabajo que conforman la Alianza de Cooperación México-Canadá que data desde el 2004. <http://www.reforma.com/internacional/articulo/702735/Carece> de empleo 1 de cada 3 jóvenes Ginebra, Suiza (29 octubre 2006).- Un joven de cada tres en el mundo está desempleado o gana menos de dos dólares al día, indicó el lunes la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que resaltó el aumento de casi el 15 por ciento de la tasa de desempleo en la franja de edad de 15 a 24 años durante la última década. En un informe titulado "Tendencias mundiales del empleo de los jóvenes", la OIT estima que más de 300 millones de jóvenes trabajadores de todo el planeta viven por debajo del umbral de la pobreza con dos dólares diarios, es decir, el 56 por ciento del total. Por su parte, el número de jóvenes desempleados pasó de 74 millones en 1995 a 85 millones en 2005, lo que supone un aumento del 14.8 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/702903/Acentúa> pérdidas la Bolsa Mexicana Sandra Reyes Ciudad de México (30 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las pérdidas, resultado del ajuste iniciado la semana anterior, después de una racha de máximos históricos respaldada por los sólidos resultados corporativos del tercer trimestre. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) baja 1.32 por ciento a 22 mil 462 unidades, tras haber cerrado el viernes con un decremento de 2.56 por ciento a 22 mil 763 puntos. En México, las empresas listadas en la BMV tuvieron hasta el viernes 27 de octubre para presentar sus resultados del tercer período del año. Analistas señalaron que es muy posible continuar con el ajuste en el mercado debido a que las ganancias han sido muy fuertes y la caída del viernes no es nada comparada con los rendimientos de los últimos meses y por eso, es posible que aún sigan las tomas de utilidades. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/702864/Caen> las acciones japonesas Tokio, Japón (30 octubre 2006).- Los precios de las acciones japonesas cayeron este lunes, ante las preocupaciones persistentes sobre la condición de la economía estadounidense, el mayor mercado de las exportaciones de este país. La fortaleza reciente del yen afectó también los títulos de grandes exportadoras, como Honda y Canon. El índice Nikkei de 225 títulos cayó 317.22 puntos o 1.90 por ciento, para cerrar en 16 mil 351.85 puntos en la Bolsa de Valores de Tokio. Fue su cierre más bajo desde el 4 de octubre. El viernes, el referente principal del mercado descendió 142.53 unidades o 0.85 por ciento. Los inversionistas vendieron títulos en parte como reacción a los datos sobre el crecimiento económico de Estados Unidos en el trimestre recién concluido, el viernes, los cuales resultaron más débiles de lo previsto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/702714/Integran> a la BMV con tres latinas Sandra Reyes y Adolfo Navarro Ciudad de México (30 octubre 2006).- Los inversionistas, ya no tendrán como única opción a las mexicanas. A partir del próximo año, podrán financiar desde la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a empresas brasileñas, colombianas y peruanas. Así, México se integrará al proceso de unificación y asociación que viven, desde la década pasada, las principales bolsas del mundo. La semana antepasada en Brasil, el presidente de la BMV, Guillermo Prieto Treviño, firmó un convenio de colaboración con la Bolsa de Valores de Colombia (BVC); la Bolsa de Valores de Lima (BVL) y la Bolsa de Valores de Sao Paulo (Bovespa). <http://www.reforma.com/negocios/articulo/702862/Registran> crudos retroceso Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (30 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con retrocesos de más de un dólar ante dudas de que la OPEP logre concretar sus cortes a la producción. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para diciembre del

West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 59.83 dólares por barril, un retroceso de 0.92 dólares, el 1.51 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en diciembre cotiza en 60.07 dólares por barril, un decremento de 1.01 dólares, el 1.65 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 46.21 dólares por barril, según cálculos de analistas, un retroceso de 1.10 dólares, el 2.33 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/702872/Cotiza dólar menudeo a 10.87 pesos venta Sandra ReyesSydney, Australia \(30 octubre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/702872/Cotiza_dolar_menudeo_a_10.87_pesos_venta_Sandra_ReyesSydney_Australia_(30_octubre_2006).-El_tipo_de_cambio_al_menudeo_se_cotizaba_10.57_pesos_a_la_compra_y_10.87_pesos_a_la_venta,_3_centavos_más_respecto_al_cierre_anterior,_de_acuerdo_a_las_ventanillas_de_Banamex.En_las_sucursales_cambiarías_de_Banorte_en_Monterrey_alcanza_niveles_de_10.60_pesos_a_la_compra_y_10.90_pesos_a_la_venta.Mientras_en_el_Aeropuerto_capitalino_el_dólar_se_cotiza_en_10.70_pesos_a_la_compra_y_10.90_pesos_a_la_venta.El_dólar_abrió_al_alza_resultado_de_un_ajuste_técnico_y_luego_de darse_a_conocer_cifras_económicas_en_Estados_Unidos.El_Universal)- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.57 pesos a la compra y 10.87 pesos a la venta, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El dólar abrió al alza resultado de un ajuste técnico y luego de darse a conocer cifras económicas en Estados Unidos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/144861.html> Organización mundial reconoce labor de 4 científicos mexicanos Nurit Martínez Por sus aportaciones a la ciencia y la atención a problemas como el mal del Alzheimer y el Parkinson, así como la generación y renovación de productos alimenticios como el maíz, los mexicanos René Drucker Colín, Octavio Paredes López y Gerardo Silverio Contreras, fueron reconocidos en la entrega de los Premios Mundiales de Ciencias y Educación, del Consejo Cultural Mundial. En la ceremonia -que se efectuó en el Palacio de Bellas Artes- el Consejo Cultural Mundial también entregó al director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa Rivera, la Medalla al Mérito Científico. El Premio Mundial de Ciencias Albert Einstein y el Premio Mundial de Educación José Vasconcelos, instaurados por esa organización, fueron entregados a los profesores Ahmed Zewail y Marlene Scardamalia. Ahmed Zewail es profesor de Química y Física del Instituto de Tecnología de California (Caltech), ubicado en Pasadena, Estados Unidos; y Marlene Scardamalia es profesora titular de la Cátedra Presidencial en Educación y Conocimiento Tecnológico de la Universidad de Toronto. Encabeza el Instituto Internacional para la Innovación del Conocimiento y la Tecnología, y se ha desempeñado como encargada del Centro para las Ciencias Cognoscitivas Aplicadas de la Universidad de Toronto, Canadá. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54563.html> Aprovechan nueva Ley de Valores José Manuel Arteaga Con la instrumentación de la nueva Ley del Mercado de Valores, un total de 40 empresas medianas han adoptado las figuras de Sociedad Anónima Promotora de Inversión (SAPI), informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Alonso García Tamés, subsecretario de Hacienda, explicó que una empresa que se acoja a esta modalidad mostrará una señal clara de que seguirá políticas de revelación de información y protección de los inversionistas, acorde con los mejores estándares mundiales. "Debería de darle a los inversionistas que normalmente participan en estas empresas o que pueden participar con carácter de minoritario, una protección que no tendrían o no tendrán si participan en una empresa que no tiene estas características", reconoció el subsecretario. Desde que se aprobó la nueva Ley del Mercado de Valores y que fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 30 de diciembre de 2005, se conformaron las SAPI, cuya característica primordial es que las empresas se integren y proporcionen a los inversionistas información de la empresa y les brinden protección. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54564.html> La UE romperá con grupos energéticos Por Tobias Buck en Bruselas La industria europea de la energía recibirá esta semana una clara advertencia de que la Comisión Europea se prepara para separarse de los grandes grupos integrados como Eon, RWE y EdF, en lo que representa un intento por estimular la competencia transfronteriza. La comisionada de competencia de la Unión Europea (UE), Neelie Kroes, anunciará que separarse de las compañías que proveen energía al tiempo que se adquiere infraestructura como redes de suministro energético e interconectores, son "prioridades absolutas". De acuerdo con el texto de un discurso emitido este lunes, Kroes dijo: "Con la infraestructura en manos de las compañías de suministro y generadores de electricidad competentes, abundan las oportunidades de discriminación contra los proveedores de la competencia". Y añadió: "Hablando de modo estrictamente personal, sólo veo una solución para restablecer la credibilidad y la fe en el mercado. Europa ha tenido suficiente con las "barreras chinas" y su cuasi-independencia. Es necesaria una solución estructural que de una vez por todas separe a la infraestructura del suministro y generación de energía. En otras palabras: propiedad y separación de tarifas". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54573.html> La Bolsa de Londres gana terreno en el mundo financiero Heather Timmons En un evento formal llevado a cabo el verano pasado, algunos de los banqueros y ejecutivos más poderosos del mundo se reunieron para brindar: "Sin duda, somos la capital financiera y empresarial del mundo, el mejor centro financiero del globo", dijo el alcalde a la gente ahí reunida. Sin embargo, el que estaba hablando no era Michael R. Bloomberg y tampoco era la ciudad Nueva York... era Londres. Aun cuando el Promedio Industrial Dow Jones sigue al alza y las empresas de Wall Street anuncian fuertes ganancias, en algunos sentidos la fama de NY como la capital financiera del mundo puede estar disminuyendo. Londres -cuyo Lord alcalde, David Brewer, se jactó de lo anterior en la cena anual de comerciantes y banqueros de la ciudad- ha tenido un fuerte resurgimiento en el sector bancario y financiero. En los últimos años, su bolsa de valores ha atraído a un creciente número de compañías que anteriormente habrían buscado cotizar en Estados Unidos. Además, Londres está atrayendo cada vez más activos de fondos de cobertura. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54571.html> Empresas latinoamericanas se unen El Mercurio/GDA SANTIAGO.- Generar colaboración y alianzas entre empresas de diferentes países de la región para abordar las gigantescas oportunidades que presentan los mercados del Asia Pacífico, es el principal fin del I Encuentro Empresarial Latinoamericano ELA 2006, que se lanzó el viernes pasado en Santiago y que contó con la presencia de embajadores de las principales naciones. El cónsul de México en Chile, Javier Aguilar, aseguró que le importancia de la reunión radica en que es un "primer paso de integración entre empresas", a pesar de los problemas que se puedan tener a un nivel más macro. Agregó que se debe lograr una complementariedad entre las diferentes empresas de la región. En tanto, el canciller chileno Alejandro Foxley dijo que "la idea es facilitar el contacto personal de empresarios de distintos países, pero con el elemento común de estar mirando un solo gigantesco mercado de Asia Pacífico". Y agregó que el evento espera actuar como un catalizador de asociaciones. "De esta manera podrían surgir iniciativas privadas entre empresarios de países, que puedan hacer negocios en áreas similares para tener escalas de producción que les permitan competir con las

multinacionales de los países de mayor envergadura", enfatizó Foxley.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54565.html> Prevén restricción monetaria en 2007 José Manuel Arteaga El panorama de crecimiento no es tan prometedor, afirma Moody's; puntualizó que en el mejor de los casos, la inflación general de México cerrará el año por encima de 4%. Las posibilidades de que la economía mexicana registre un crecimiento de 3.5% en 2007 no se ven tan prometedoras como anuncian las autoridades, ya que a la vista se vislumbra una restricción monetaria, alertó Alfredo Coutiño, economista senior para América Latina de Moody's economy.com. Puntualizó que en el mejor de los casos, la inflación general de México cerrará el año por encima de 4%. "Dicha inercia de precios provocará que durante el primer semestre del próximo año, la inflación se acerque fácilmente a 5%, más por cuestiones aritméticas que por factores estructurales". En su análisis Escenario inflacionario en el corto plazo. Restricción monetaria a la vista, aseveró que esa situación representará un riesgo para las expectativas de los agentes económicos, por lo que el Banco de México podrá verse obligado a restringir la política monetaria hacia principios del próximo año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54567.html> La deflación, amenaza para Japón Por David Pilling en Tokio Los precios al consumidor registraron un incremento de 0.2% en septiembre pasado, menos de lo previsto, lo que sugiere que Japón aún no supera definitivamente la deflación. El yen se debilitó frente al dólar y al euro, al tiempo que los mercados especularon que el índice de inflación -más débil de lo previsto- representaría un obstáculo para que el Banco de Japón (BoJ, por sus siglas en inglés) incremente las tasas una vez más este año. La moneda disminuyó a un nivel récord, 150.8 yenes frente al euro y 118.5 yenes frente al dólar. Analistas dijeron que la debilidad del yen se debe en parte a al carry trade, sector en el que inversionistas piden prestado en Japón, donde las tasas de interés son de 0.5%, y compran activos de alto rendimiento en el extranjero. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-30-22441> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.11% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con una pérdida de 25.98 puntos, lo que representa 0.11% menos en relación a la jornada previa, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 22,736.88 unidades. En sus primeros minutos de actividad son negociados 2.1 millones de títulos por un importe de 63.1 millones de pesos, con la participación de 16 emisoras, de las cuales cinco aumentan su precio, ocho pierden y el resto permanece sin variación. Entre las emisoras perdedoras se encuentran CYDSASAC serie A con 2.44%, LIVEPOL serie C-1 con 2.00%, CEMEX serie CPO con 1.13 por ciento. Por el contrario, las pérdidas más significativas están representadas por AUTLAN serie B con 2.58%, AMX serie L con 1.27% y GFNORTE serie O con 0.55 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-30-22440> Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.3000% Este lunes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3000%, una baja de 0.0062 puntos respecto al viernes pasado, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central indica que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. A su vez, abunda, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales, cuyas tasas de interés se ubican en 2.53% a 28 días y a 2.96% a 91 y en 3.05% a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-30-22429> Se fortalecerá el mercado interno: Carstens Monterrey, NL. En sus primeros dos años de mandato, el gobierno de Felipe Calderón trabajará en tres pilares para fortalecer el mercado interno con financiamiento proveniente de los recursos petroleros: vivienda, turismo e infraestructura, y con ello revertir la fuerte dependencia económica de México con Estados Unidos, aseguró Agustín Carstens. En el marco de su participación en el evento México Cumbre de Negocios, Carstens, el coordinador del área económica del equipo de transición, reconoció que nuestro país enfrentará la desaceleración económica estadounidense con dificultades. Sin embargo, afirmó, también representará una oportunidad para acelerar el crecimiento económico, crear empleos y abatir la pobreza. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-30-22446> Cete mismo día en 7.01%, aguarda subasta primaria MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el lunes 0.11 puntos a 7.01%, al regularse el exceso de liquidez en un mercado que aguardaba los resultados de la subasta de valores gubernamentales. El banco central difundirá este lunes los resultados de la subasta primaria que habitualmente se realiza los martes, por un feriado el jueves. "Estimamos bajas marginales en la subasta primaria, como resultado de la liquidez prevaleciente en el sistema, así como del renovado interés de participantes extranjeros por instrumentos denominados en pesos", dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-30-22444> Toma de utilidades en la BMV; peso cae MEXICO. La bolsa mexicana retrocedía el lunes mientras inversionistas tomaban utilidades, por las ganancias logradas con el periodo de reportes trimestrales y por la preocupación ante la entrada de fuerzas federales en la convulsionada Oaxaca, mientras que el peso se debilitaba. Los mercados financieros reaccionaban nerviosos luego de que el domingo policías antimotines federales tomaran el control de la sureña ciudad de Oaxaca, que estuvo sitiada por manifestantes durante cinco meses. Operadores temían que la entrada de los agentes incrementara la violencia. El principal indicador de la bolsa mexicana, el IPC, bajaba un 0.92 por ciento, o 209.86 puntos, en las 22,553.52 unidades. El viernes finalizó el periodo de entrega de resultados del tercer trimestre de las empresas que cotizan en la bolsa local. El balance positivo de sus ganancias llevó al IPC a romper sucesivos máximos históricos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/30/036n1eco.php> Con Fox, los siete bancos más grandes ganaron 15 mil 200 mdd Juan Antonio Zúñiga Una vez que 90 por ciento del capital social de la banca comercial que opera en México pasó a ser propiedad de inversionistas del exterior, los siete bancos de mayor relevancia del sistema -cinco extranjeros y dos de capital nacional- alcanzaron 168 mil 500 millones de pesos, unos 15 mil 200 millones de dólares, en ganancias netas durante el gobierno de Vicente Fox. Esas utilidades, 541 por ciento superiores a las obtenidas por las mismas instituciones en el sexenio anterior, provinieron principalmente del amplio margen diferencial entre las tasas de interés que cobran a sus deudores y las que pagan a los depositantes. Pero los ingresos obtenidos por las comisiones y tarifas aplicadas casi a su arbitrio y por los respaldos fiscales, a través de la devolución de impuestos, apuntalan también la

rentabilidad bancaria. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/30/036n2eco.php> Elevar la recaudación fiscal, plan de Carstens David Carrizales y Alfredo Valadez Corresponsales Monterrey, NL, 29 de octubre. Agustín Carstens, asesor financiero del presidente electo Felipe Calderón, señaló que para atender los problemas de pobreza, educación y falta de infraestructura, el próximo gobierno buscará reactivar el mercado interno y elevar la recaudación tributaria para no depender tanto de los ingresos del petróleo, ya que México, después de Guatemala, es el país con menos ingresos tributarios. En el arranque del foro México: Cumbre de negocios, Carstens planteó que se ha convertido en un círculo vicioso que el gobierno tenga que depender de los ingresos petroleros para impulsar otros sectores, pero no puede aportar mayores recursos ni para su propio crecimiento por falta de inversión. Por ello, dijo, "tenemos que aumentar la recaudación haciendo al SAT más eficaz". Consideró que el reto para los próximos años será aumentar los ingresos gubernamentales para ser menos dependientes del petróleo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/30/037n3eco.php> Necesario, que países de AL apliquen reformas fiscales: Cepal Santiago, 29 de octubre. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) afirmó de la necesidad de que varios países latinoamericanos deban aplicar reformas fiscales y ordenar sus cuentas públicas para aprovechar la actual coyuntura. Un estudio de la división de Desarrollo Económico de la Cepal precisa que algunos gobiernos latinoamericanos evitaron una política fiscal expansiva, en un periodo de crecimiento, y optaron por cancelar sus deudas públicas y la acumulación de reservas. Apuntó que gracias a esta política bajó la vulnerabilidad externa y se amplió el margen de maniobra de la política fiscal, lo cual podría ser aprovechado para avanzar en las numerosas tareas pendientes, en términos de política fiscal en Latinoamérica. Indicó, respecto de los ingresos fiscales, que está pendiente la tarea de fortalecer la estructura tributaria, teniendo en cuenta que la mitad de los países de la región tienen una carga impositiva menor a 15 por ciento del producto interno bruto (PIB). <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/30/038n1eco.php> Récord de producción logró Pemex en septiembre pasado En septiembre Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo la producción de crudo más alta del último trimestre del año, con 3 millones 258 mil barriles diarios, 6 mil más que un mes anterior. El promedio de producción entre enero y septiembre de 2006 fue de 3 millones 307 mil barriles por día. De la producción total del año, 70 por ciento correspondió al pesado Maya, con 2 millones 305 mil barriles al día; 25 por ciento a crudo ligero Istmo, al reportar un promedio de 826 mil barriles, y el resto, 175 mil barriles, al superligero Olmeca. Por zonas, 2 millones 725 mil barriles, equivalente a 82 por ciento, provino de las regiones marinas del golfo de México; 497 mil barriles, es decir, 15 por ciento, de la región sur, y el 3 por ciento restante, equivalente a 84 mil barriles, se obtuvieron en la norte. En cuanto a las exportaciones de crudo, en los primeros tres trimestres se alcanzó un promedio de un millón 837 mil barriles al día, es decir, 55 por ciento de la producción total, lo que representó ingresos acumulados por 27 mil 338 millones de dólares en efectivo. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/30/030n3mig.php> Partir el continente, intención de EU con el muro: Alemán David Carrizales Monterrey, NL, 29 de octubre. El ex gobernador de Veracruz Miguel Alemán Velasco, presidente del foro México: Cumbre de negocios, consideró que con el muro que pretende construir en la frontera con nuestro país, lo que Estados Unidos busca, en realidad, es dividir a Norteamérica de Latinoamérica. Tras comentar que el comité organizador del foro invitó al ex presidente soviético Mijail Gorbachov, pero éste no pudo asistir, Alemán Velasco recordó la frase que pronunció el ex mandatario estadounidense Ronald Reagan frente al muro de Berlín, "señor Gorbachov, derrumbe usted este muro". Hoy, dijo, con gran legitimidad histórica, Gorbachov podría hacer la misma exigencia a George W. Bush. Reconoció que para resolver nuestros problemas los mexicanos necesitamos más crecimiento económico y generación de empleos, y para ello requerimos más comercio e inversión de Estados Unidos, Canadá y de todo el mundo. Asimismo señaló que, pese a que el muro fue autorizado por el presidente Bush, en este momento están en proceso de elegir senadores y diputados, y "durante las campañas políticas se prometen cosas y los problemas se exageran". El proyecto es absurdo, refirió.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/30/054n1soc.php> México, de los más expuestos a fenómenos climáticos extremos Los impactos negativos, responsables de hacer retroceder el desarrollo socioeconómico: CICC Angélica Enciso L. Durante las dos décadas pasadas se han presentado en el país 75 desastres naturales de magnitud significativa -entre meteorológicos y geológicos- que han dejado alrededor de 10 mil muertos y cientos de miles de damnificados, con daños estimados en 9 mil 600 millones de dólares, señala un informe de la Comisión Intersecretarial de Cambio Climático (CICC). Indica que alrededor de 20 millones de personas residen en áreas vulnerables al impacto de huracanes, los cuales se presentan en alrededor de 800 mil kilómetros en el territorio nacional. Precisa que sumados a ello cada año se producen daños por 270 millones de dólares por la erosión de los márgenes de los ríos. Con el cambio climático global, México es uno de los países más expuestos a los fenómenos meteorológicos extremos, lo cual se ha reflejado en que 1998 ha sido el año más caluroso registrado, incluso en todo el milenio. El texto refiere que las altas temperaturas de ese año jugaron un papel determinante en el número y la intensidad de los incendios forestales; alrededor de 14 mil, con cerca de un millón de hectáreas afectadas.